



PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo el libro "El carro de la vida" del autor Jorge Alessandro.

Diputada
Diputada
Diputada
Diputada
Dicque Frente para la Victoria
H. C. Diputados Pcia. Be As.





FUNDAMENTOS

"El carro de la vida" es un libro del Dr. Jorge Alessandro¹ que cuenta la historia de los hermanos Alejandra y Juan Manuel Santucho, sobrevivientes del operativo en que un grupo de represores asesinó a sus padres y secuestró a su hermana Mónica, de por entonces de 14 años, durante la última dictadura cívico militar.

Rubén Santucho y Catalina Ginder vivían junto a sus tres hijos: Mónica de 14 años, Alejandra de 10 y Juan Manuel de 2, en la calle 527 del barrio Las Quintas de nuestra Ciudad.

Cuando el 3 de diciembre de 1976 Rubén y Catalina fueron ultimados por el accionar de la dictadura, Mónica fue secuestrada y posteriormente asesinada. Los dos hijos más chicos del matrimonio Santucho, fueron dejados con unos vecinos por las mismas fuerzas que asesinaron a sus padres, para ser entregados a un coronel.

El libro narra el rescate de Alejandra y Juan Manuel, organizado por militantes amigos de la familia que arriesgaron sus vidas por salvar a los chicos y lograron llevarlos hasta Ingeniero White.

Oscar "El Negro" Ávila, Miguel Ángel "el Colo" Gallardo, Osvaldo "Pajarito" Martinez y Claudio Tolosa (más tarde asesinado por las fuerzas represivas en plena calle) fueron quienes planificaron el traslado de los niños en un carro tapados con paja de una chanchería.

¹ Abogado y escritor. Militó en los años '70 en la Federación Universitaria de la Revolución Nacional. Su labor literaria incluye poemas, cuentos, relatos breves y varios trabajos de investigación histórica.





El autor sostiene que "el libro hace hincapié en uno de los tantos episodios represivos ocurridos durante la última dictadura. Pero con este trabajo, en realidad, quise rendir un homenaje a la militancia de aquellos jóvenes que, trascendiendo sus propios intereses, eran capaces de comprometerse de una manera vital para luchar contra las situaciones que consideraban injustas".

Vale destacar que la obra de Jorge Alessandro fue incorporada al patrimonio cultural del Espacio Memoria y Derechos Humanos en el Archivo de la Memoria (ex ESMA).

En síntesis, "El carro de la vida" deja plasmada para las generaciones venideras una de las tantas historias de compromiso y militancia que acontecieron en nuestro país durante las horas del terrorismo de estado.

Por lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares a esta iniciativa.

VALERIA AMENDOLA:
Diputada
Dicqua Frente para la Vic'